

Le Patriote Français.

JOURNAL COMMERCIAL, LITTERAIRE ET POLITIQUE.

BUREAU
duJOURNAL,
Rue de la Corderie n. 34.

Le PATRIOTE paraît tous les jours, le lundi excepté. On souscrit au bureau du PATRIOTE où on reçoit les annonces, lettres et avis, depuis 10 heures du matin jusqu'à 4 heures du soir. Les lettres, et papiers doivent être adressés FRANCO.

PRIX

L'ABONNEMENT
3 francs par mois.

ALMANACH FRANÇAIS.

Samedi 9. — Occupation du Piémont (Italie), par le général Dessaix (1799).

MONTEVIDE.

décembre 8. 1843.

Par son ordre du jour du 6 courant M. le colonel de la Legion des Volontaires vient de prendre une mesure que nous approuvons parce qu'elle est juste et inspirée par sa sollicitude pour les braves qu'il commande. Désormais les hommes faisant partie de la Legion qui se laisseront corrompre et quitteront leurs frères ne pourront plus, comme par le passé, compter sur l'oubli de leur faute, leur parjure sera dénoncé à toute la Legion par l'ordre du jour, et au reste de nos compatriotes par les journaux; car nous nous associons de grand cœur à cette idée toute morale qui doit empêcher à l'avenir de confondre les Leggiennes fidèles et perséverantes, avec ceux que le découragement, la faiblesse ou la corruption, entraîneront à trahir leur devoir en abandonnant la cause sacrée de la civilisation, pour aller vivre sous les lois et peut-être servir le plus odieux tyran.

Il ne serait pas juste que tous ces hommes qui nous abandonnent au moment du danger, pussent venir un jour et lors qu'il sera passé, jouir à l'ombre de la paix, des fruits de la victoire; qu'ils aillent au loin porter leur honte

et que le mépris de leurs anciens camarades les accompagne.

Semblables à ces hommes du lendemain qu'on n'a pas vus au moment du combat et qui sortent de leur cachette au premier cri de victoire; tous ces hommes qui ont célébré la corruption, s'apprêtent à sondre sur le pays quand les idées et les armes libératrices auront triomphé. Or donc, si le gouvernement ne prend aucune mesure pour arrêter l'invasion des lâches après celle des barbares, le stymate de la publicité leur imprimera sur le front une tâche indélébile, et chaque brave sera en droit de leur jeter leur nom ou visage comme une injure et un affront mérités.

L'ordre du jour sera désormais les annales où l'on pourra puiser pour connaître les hommes faibles, qui ayant pris les armes par spéculation, les ont quittées au moment où leur patrie adoptive et leurs compatriotes avaient besoin de leur concours, pour frapper d'un dernier et terrible coup l'ennemi qui a osé menacer la République Orientale dans son indépendance, et nous tous français dans notre existence. Les journaux où ces noms figureront, seront aussi des documents qui iront en France le pays de braves par excellence, porter aux amis et aux parents des transfuges, des armes qui serviront un jour à leur reprocher leur faiblesse et leur lâcheté.

Ainsi donc désormais nous publierons les noms des transfuges, ce sera pour le présent comme pour l'avenir, une flétrissure que nous

leur appliquerons, et qui restera, pour être mis en regard des noms des braves; hommes d'honneur qui n'ont et ne doivent avoir qu'une parole.

Aujourd'hui jour de fête. Nos surveillants étant appelés à l'exercice, le journal ne peut paraître qu'en une demi-feuille.

Le transfuge Berroqui ex-adjudant-major, du 2^e bataillon de la Legion des Volontaires s'est embarqué avant-hier, et a obtenu "la saveur", de pouvoir partir sans passeport; sans doute afin que ceux qui avaient intérêt à connaître son départ n'en pussent être intruits par les journaux.

Le nommé Florida Etcheverri, de la 5^e compagnie du 2^e bataillon, a rendu ses armes au consul qui, en récompense de sa soumission et de sa fâcheuse, lui a accordé un passeport et un passage gratis.

Nous complétons aujourd'hui la publication des tableaux indicatifs, sur les entrées, sorties et mutations survenues dans le courant du mois dernier dans la Legion des Volontaires. Nos lecteurs pourront vérifier et remarquer que malgré quelques déféctions elle s'est encore augmentée de cinquante-neuf hommes.

empressé. Il descendit dans la cour d'honneur, courut à lui baiser la main et s'informa si gravement de sa santé qu'elle vit clairement que loin de lui en vouloir, il la savait gré de ce qu'elle avait fait.

Le lendemain même les deux époux partirent pour Madrid et se rendirent au Buen-Retiro, où la cour devait désormais se fixer.

Elisabeth, adroite et jolie, parut en peu de temps à s'emparer de l'esprit et du cœur de Philippe V. mais il n'en fut pas de même des Espagnols. Ceux-ci lui accordaient un bon droit, un esprit vif et une ingénuité sans veillance, mais ils ne pouvoient lui pardonner ce qu'ils appelaient le sans fagon de ses manières. Et, en effet, au dire même de ses partisans, Elisabeth tenait trop peu de compte de la fierté castillane. Elle était généralement détestée. Un seul homme, Alberoni, la contenait avec dévouement. L'astucieux prélat, devenu, malgré la vive opposition du nonce Aldovrandi, cardinal et maître du poste politique qu'avait occupé si longtemps Mme des Ursins, s'était d'abord étudié à captiver les bonnes grâces de sa sovereignne pour arriver au pouvoir. Puis, une fois arrivé, il avait tendu tous ses soins à plaire à la reine. Cette grande, difficile et dangereuse conquête fut mis en échec à son ambition.

Alberoni était un homme ressuscité. Il avait

PEUILLERON.

INES DE TOLEDO.

(Suite.)

II.

Toute majesté aurait été donc si peu de son avis de faire de l'étiquette qu'elle ne soit pas qu'à moi seule, sa concierge major, appartenant l'honneur de m'assoir à ses côtés.

C'était aller de mal en pis. Cette fois, Elisabeth ne put se contenir. Elle échangea la tête-hors de la portière et dit d'une voix dans laquelle perçait le plus vif mécontentement :

— Monseigneur, de grâce, débarrassez-moi de cette folle !

Puis, avec un soupir si bref que l'on ne pouvait douter de la formalité de son caractère, elle ajouta :

— Qu'en l'ouvrant jusqu'aux frontières de l'Espagne ; je serai plus la revoir !

Brièvement et cruellement détrompée sur le compte de la jeune reine, dont elle avait aspiré faire un instant-douce de ses vacances, la vieille princesse se laissa tranquillement calmer. Seulement un des officiers chargés de l'accompagner, l'entendit murmurer d'une voix sourde :

— Ah ! monseigneur Alberoni, vous m'avez indûment trompé ! Je me vengerai !

Au moment où Féliciano reprenait un peu de calme et cherchait encore des yeux dans la foule sa jeune maîtresse, on s'entretenait autour de lui de ce grave incident de la journée.

— Domingo, balbutia-t-il d'une voix faible, que m'est-il donc arrivé ?

— Il vous est arrivé que vous devez moins que jamais compter sur l'envoyé de Parme, dit le vinatier, car il va avoir à faire à forte partie. Demain matin nous retournerons à Madrid de compagnie et nous causerons de vous, qui me paraissiez trop amoureux, et de vos espérances, qui me semblent plus que jamais aventurées.

II.

LE MINISTRE-ROU.

Elisabeth Farnèse était plus vive que méchante. La réflexion calma presque aussitôt sa colère. Craignant que la violente mesure qu'elle venait de prendre à l'égard de la favorite mécontentât le roi, elle lui dépêcha sur-le-champ un cocher porteur d'un billet écrit à la hâte et dans lequel elle justifiait sa conduite. Mais cette démarche, elle fut bientôt s'en convaincre, était inutile. Philippe V. qui l'attendait à Gradales, dans le somptueux palais du duc d'Infante, la fit au receuil des plus

LE PATRIOTE FRANCAIS.

LEGION DES VOLONTAIRES.

ETAT NOMINATIF des entrants, sortants et mutés depuis le 1er décembre 1843 jusqu'à ce jour.

PREMIER BATAILLON.

Entrants.

Boutay Joseph.	Camps Jean.
Cout Louis.	Jules François.
Yves Etienne.	Gabri Alexis.
Belot Jérôme.	Roy André.
Alcina Pierre.	Borrel Auguste, en service.
Total.....	10

Sortants.

Bernard.	
----------	--

DEUXIEME BATAILLON.

Entrants.

Bordet Jean.	Emile Thomas.
Larriex Pierre.	Riviere Manuel.
Solary Jérôme.	Genouillot Antoine.
Pouget Michel.	Dauvillet François.
Elauda Raymond.	
Total.....	9

Sortants.

Geyryy Belkome.	Echeverry Florida.
Bas Nicolas.	Barroqy, adj. major.
	Total..... 4

TROISIEME BATAILLON.

Entrants.

Rodrigo Antoine.	Pernod Armand.
Pons Joseph.	Grillo Pierre.
Gomez Dominique.	Fernando Joseph.
Grillo Pierre.	Garbalina François.
Perez François.	Rodriguez M.
Augarde Leon.	
Total.....	11

QUATRIEME BATAILLON.

Entrants.

Fournade Paul.	Elizaguerre Pierre.
Garnier Bernard.	
Total.....	3

ARSENAL.

Lopez Joseph.	
Mutations qui ont eu lieu depuis le 1er de ce mois jusqu'à ce jour.....	6
Hires, cordonnier, en permission jusqu'au 20 courant.	

Montevideo, 6 décembre 1843.

Le commandant de service et de l'état major,
OYENARD.

haut, le front large, le regard fin. L'égal, pour la science, des Guicciardini et des Mai, il n'a eu besoin; pour se placer au rang des Ximénes et des Richelieu, que d'une chose, celle qui justifie tout, et qui dépend plus souvent du hasard que de grâce: le succès.

L'illustre prélat était vaniteux. Se misa, toute simple qu'elle fut toujours, révélait la plus exquise coquetterie. On a dit heureux en amour. Peut-être cette circonstance encouragea la passion qu'il avait coagée pour la reine. Quoi qu'il en soit, il redoutait le scandale et plus encore la colère du roi. Il n'ignorait pas qu'il y allait de sa tête. Il se décida donc pour un moyen terme qui lui semblait tout concilier. Un jour, comme il se rendait pour faire ses prières dans l'oratoire du palais, rencontrant Laura, l'une des femmes ordinaires de la reine, il l'aborde, lui met dans la main une bourse et une lettre en lui disant à mi-voix:

—La bourse à toi; la lettre à la reine.

—Mais, monsieur...

—Silence!

—Je ne puis me charger.

—Si tu me seras bien, je double la somme; dans le cas contraire... je me connais. Va!

Et il s'éloigna.

Laura resta d'abord interdite, car bien qu'elle ne soit pas positivement de quelle manière elle eût été ait chargée,

	entrants	sortants
Premier bataillon.....	10	1
Deuxième bataillon.....	9	4
Troisième bataillon.....	11	
Quatrième bataillon.....	6	
	<hr/> 36	<hr/> 5

Le commandant chargé de visiter l'hôpital le septembre 1843, Monsieur Pécaert.

Montevideo, 6 décembre 1843.

Le Commandant,
OYENARD.

DEPARTEMENT DE POLICE.

Les rues latérales du marché (Ciudadela) étant praticables par suite des travaux qu'on y a effectués, le chef politique et de police, de concert avec l'autorité supérieure, ordonne :

Art. 1er Il est absolument défendu aux personnes à cheval, aux bêtes, aux chars de toute espèce, de passer dans les rues intérieures du Marché (Ciudadela).

Art. 2. Les chars portant des objets pour vendre au marché, n'y pourront rester que le temps qui leur sera absolument nécessaire.

Art. 3. Le commissaire du marché est chargé de faire严格执行 ces dispositions qui se publieront six jours consécutifs dans les journaux.

Montevideo, 6 décembre 1843.

ANDRES LAMAS.

TEATRO DEL COMERCIO.

ULTIMA FUNCION

de los

AFICIONADOS ORIENTALES.

Para el Domingo 10 de Diciembre de 1843.

Después de una escogida sinfonía, se ejecutará el interesante drama en tres actos, que tanto aplaudió el público en su anterior exhibición, nominado—

LOS DOS VALIDOS,

5

EL JESUITA MINISTRO.

En seguida se representará la graciosísima pieza nueva en un acto arreglada al Teatro Español por D. Ventura de la Vega, titulada:

LA FAMILIA IMPROVISADA.

Finalizará la función con una pequeña escena y una Cancion General cantada por todos, con el título:

elle en devinait cependant assez l'importance d'après le mystère avec lequel on la lui avait confiée, et surtout d'après le poids de la bourse, pour en être quelque peu effrayée. Qu'allait dire la reine en recevant cette lettre? D'un autre côté, si elle ne la lui remettait pas, que dirait le cardinal? Cette dernière considération l'emporta et Laura entra chez la reine.

Elle avait alors vingt-cinq ans. Grande et belle, elle était citée pour la petitesse de son pied et de sa main. Ses yeux noirs pétillaient de malice et d'esprit; sa bouche maquillée, sur laquelle errait un fin sourire; était rose comme celle d'un enfant et gracieuse comme celle d'une coquette; ses cheveux noirs étaient si touffus et si longs, qu'ils l'enveloppaient, comme une Madeline, de la tête aux pieds. Enfin, ce qui est rare chez les Italiennes, elle avait la peau blanche et fine des blondes jeunes filles de l'Allemagne.

Autant par goût que pour plaisir à Philippe V, dont elle savait la préférence à cette égard, elle avait adopté les modes françaises de l'époque. Ce jour-là, elle était vêtue d'une robe dont les volants et les lourdes étaient en point d'Angleterre, et les agrafes en diamant. Des perles faisaient remonter l'éclat de ses cheveux noirs. Elle tenait à la main un élégant éventail de Hasson, cadeau du duc d'Orléans, et à l'œil de ses doigts étincelait la Périgrine,

LA BARCAROLA.

6 los

PESCADORES DE MONTEVIDEO.

En la que se presentarán vestidos en traje y carácter de nuestros intrépidos pescadores, y la escena representará nuestra actual situación, guerrera e impotente.

A las 7 y media.

MOVIMIENTO DE LA POBLACION.

Individuos que solicitan prosperidad.

1. La Publicitatis.

D. Enrique Grossin Dubois,
Luis Serra, gratis de O. S.

Rio Janeiro,
Génova

Pedro Arete, Miguel Berdaguer,
Domingo Gority, Ezequiel Echart,
Domingo Haro y Juan Goyeneche, id.

Rio Grande,

Juan Coetan, Pedro Ascanzabal,
Domingo Moleres y Juan Saldana,
idem,

Buenos Aires,
idem.

Juan Archain, id.
Miguel Biagiotti, id.

Rio Grande,
idem.

Juan Biscay, id.
Delestina Olivry y su hijo,

Buenos Aires,
idem.

Adrien Minagni, id.
Nicolas Rossi, id.

Buenos Aires,
idem.

Juan Barbien y José Ruggio, id.
Miguel Capeodeguy y Juan B.

Rio Grande,
Buenos Aires.

Coors, id.
Jorge Molle y Pedro Basso id.

idem.

Juan Brustia Soica, id.
Andrés Pacio, id.

idem.

Benedicto Latorino y Bartolomé Guastorino, id.

idem.

Antonio Añelmo y Jacinto Beldar, id.

idem.

Antonio Blanquito, id.

idem.

Tomas Berts, id.

idem.

Juan Gomez y su hijo, id.

idem.

Francisco Malietti y Francisco Franchino, id.

idem.

Feliz Olivry y Santiago Minoto, id.

idem.

Alejandro Botini, id.

idem.

José Croce y Antonio Panist, id.

idem.

Sebastián Altarido, id.

idem.

Pedro Donies, id.